

# *Jinping y Biden se acercan*

---



**Xi Jinping y Joe Biden.**

Por Alfredo García Almeida\*

El presidente chino, Xi Jinping, habló por teléfono el pasado martes con el presidente estadounidense, Joe Biden, a petición de este último. “Los dos presidentes mantuvieron un intercambio sincero y profundo de opiniones, sobre las relaciones entre China y Estados Unidos y cuestiones de interés mutuo”, calificó la oficialista china, Global Times, el intercambio entre ambos líderes.

Sin embargo, al destacar que “la relación entre China y Estados Unidos está comenzando a estabilizarse”, el Times no ocultó que, “los factores negativos de la relación también han ido creciendo. Esto requiere atención por ambas partes”, indicó el medio.

Tras señalar que su reunión en San Francisco con el presidente Biden en noviembre pasado, “abrió una visión orientada al futuro”, el presidente Xi, subrayó “tres principios generales” que deberían guiar las relaciones entre China y Estados Unidos en 2024: “En primer lugar, se debe valorar la paz.

Las dos partes deben poner un piso de no conflicto ni confrontación en la relación y seguir reforzando la perspectiva positiva de la relación. En segundo lugar, se debe priorizar la estabilidad. Las dos partes deben abstenerse de hacer retroceder la relación, provocar incidentes o cruzar la línea, para mantener la estabilidad general de la relación. En tercer lugar, se debe mantener la credibilidad”.

Seguidamente, el presidente chino expuso la posición de China sobre las cuestiones relacionadas con Hong Kong, los derechos humanos y el Mar Meridional de China, destacando: “La cuestión de Taiwán es la primera línea roja que no se debe cruzar en las relaciones entre China y Estados Unidos. Frente a las actividades separatistas de la independencia de Taiwán y al estímulo y apoyo externo a ellas, China no se va a quedar de brazos cruzados”, sentenció Xi.

El presidente Biden señaló que la relación entre Estados Unidos y China, “es la relación más importante del mundo. El progreso en la relación desde la reunión de San Francisco”, afirmó Biden, “demuestra, que las dos partes pueden promover la cooperación, mientras manejan responsablemente las diferencias”. Biden, reiteró que “Estados Unidos no busca una nueva Guerra Fría, su objetivo no es cambiar el sistema de China, sus alianzas no están dirigidas contra China, Estados Unidos no apoya la independencia de Taiwán y Estados Unidos, no busca un conflicto con Porcelana. Estados Unidos sigue la política de una sola China. Es de interés para el mundo que China tenga éxito. Estados Unidos no quiere limitar el desarrollo de China y no busca desacoplarse de China. Estados Unidos enviará a la Secretaria del Tesoro, Janet Yellen, y al Secretario de Estado, Antony Blinken, a visitar China en breve, para fortalecer el diálogo y la comunicación, evitar errores de cálculo y promover la cooperación, a fin de hacer avanzar la relación por un camino estable y responder conjuntamente a los desafíos globales”, prometió el presidente estadounidense.

La llamada duró una hora y 45 minutos y fue “franca” y “constructiva”, explicó en una rueda de prensa, el vocero de la Casa Blanca, John Kirby. “Las dos partes acordaron mantenerse en comunicación y encargaron a sus equipos, cumplir la visión de San Francisco”, indicó el Times. “La parte china dio la bienvenida a las visitas a Pekín de la Secretaria del Tesoro, Yellen, y del Secretario de Estado, Blinken, en un futuro próximo”, concluyó el medio chino.

\* periodista, analista internacional colaborador desde Mérida, Yucatán.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/351306-jinping-y-biden-se-acercan>



**Radio Habana Cuba**